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证券代码：002004            证券简称：华邦健康         公告编号：2019031 

  

华邦生命健康股份有限公司 

关于2018年年度报告网上业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证信息披露内容的真实、准确和完整，没有虚假

记载、误导性陈述或重大遗漏。 

    

华邦生命健康股份有限公司（以下简称“公司”）于2019年4月12日15:00

—17:00在“华邦健康投资者关系”小程序以网络远程互动方式召开了2018年年

度报告业绩网上说明会，公司部分董事及高级管理人员与投资者进行了在线互动

交流，在信息披露规定允许的范围内就投资者关注的问题进行了回答，具体情况

如下： 

     

    一、本次投资者说明会的召开情况  

公司董事长张松山先生、董事兼总经理张海安先生、董事兼董事会秘书彭云

辉女士、独立董事郝颖先生及财务总监王剑先生出席了本次业绩说明会。公司在

本次业绩说明会上与投资者进行互动交流和沟通，对投资者关注的主要问题进行

了答复。 

二、本次业绩说明会投资者提出的主要问题及公司答复情况  

公司就投资者在业绩说明会上提出的普遍关心的问题给予了回答，相关主

要问题及答复整理如下： 

1、华邦的毛利率在 2018 年大幅提升的原因是什么？未来是否能保持？ 

答：投资者您好！公司毛利率提升主要是由于公司不断优化收入结构，提升

高毛利业务比例，以及下游产品价格提升、产业链优化。此外，受医药销售业务

两票制影响，部分医药代理业务成本在通过销售费用体现，也导致公司毛利率较

高。 

未来公司会持续加大研发投入、不断提升生产工艺与自产业务比例，进一步
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提升利润水平。谢谢关注。 

 

2、问：年报显示研发费用大幅提升？主要投入在哪个方面？ 

答：公司研发费用同比增加 65.92%，其中医药板块研发费用同比增长超过

80%，主要投入在医药产品质量与疗效一致性评价与产品研发。 

 

3、问：华邦业务如此复杂，各个板块的发展战略是什么？ 

答：投资者您好！华邦健康发轫于医药制剂和医药原料药，多年来医药业务

一直是公司发展的根基；顺应老龄化社会到来之趋势，也基于医疗与医药之间的

天然联系，公司新布局医疗业务，并将其作为公司发展的重要方向。公司将紧紧

围绕大健康战略，重点发展医药、医疗两大主业，实现仿制药领域稳健增长、创

新药和生物药领域有所突破、稳健推进现有医疗项目的运行，并尽快实现建设中

医疗项目开业。 

公司将充分利用好目前控制的旅游上市公司平台（丽江旅游），整合旗下多

处优质旅游资源，争取早日实现旅游板块的独立发展。 

目前，公司农化业务占比较大，营业收入和利润水平平稳增长。公司将紧密

关注监管机构关于分拆上市的最新政策，寻找农化业务新的发展思路，积极对标

科创板，在条件允许的情况下为其提供独立资本运作平台，推动农化业务独立发

展。谢谢关注！ 

 

4、问：现在华邦一致性评价进度如何了？ 

答：投资者您好！公司现阶段正全力推进医药产品的一致性评价工作，公司

有 10 余个在售产品正进行一致性评价，其中盐酸左西替利嗪片（迪皿）已在国

内首家获批，吡嗪酰胺片已进行注册申报，多个产品已完成生物等效性试验，正

按计划有序推进。谢谢您的关注！ 

 

5、问：对盐酸左西替利嗪片未来的市场预期？ 

答：世界变态反应组织（WAO）指出目前全球过敏性疾病总患病率已达 22%。

预计在 20 年后，工业化国家 50%的人口将患上此病。而我国过敏性疾病的发病
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率高达 37.3%，治疗费用也占所有疾病系列的前列。内服的抗过敏药物主要以抗

组胺类药物为主，近年来抗组胺药的口服制剂份额稳定保持在 89%左右（米内网

统计）。以荨麻疹为例，迪皿是指南推荐的一线用药，对于加倍使用也有安全性

和有效性的相关证据。众多的抗组胺药中左西替利嗪片是首先拿到一致性评价的

品种。未来公司将继续市场拓展，进一步提高该产品在抗组胺类药物的市场占比。 

 

6、问：华邦目前新产品研发进度如何？近期是否有新产品上市？ 

答：投资者您好。公司在研产品中利奈唑胺片、盐酸莫西沙星片、苯磺贝他

斯汀片已被纳入国家优先评审，有望较快速获批；另外他达拉非片、对氨基水杨

酸肠溶颗粒亦已申报生产。新产品方面，公司丁酸氯倍他松乳膏、复方倍他米松

注射液、他扎罗汀倍他米松乳膏等产品正在进行市场导入。 

 

7、问：水土医药产业基地目前建设进度如何了，何时才能投入生产？  

答：投资者您好。重庆水土医药产业基地目前正在进行试生产准备，公司将

在 2019 年逐步启用水土基地，推进产品转移工作。该项目产能设计为现有产能

的 4-8 倍，按照智能全流程数字化管理的生产线建设，质量体系符合国际标准，

不仅可以解决现有生产需求瓶颈，也能在生产效率、产品质量等方面进一步提升，

为下一步制剂生产的国际化垫定基础。 

 

8、问：张总你好，公司聘用张海安经理是赋有市值管理安排的，试问海安

总，你如何将公司的 5 大子公司送上科创板？有具体步骤吗？ 

答：投资者您好。公司目前控股四家新三板公司：凯盛新材（839711.OC）、

颖泰生物（833819.OC）、禾益化工（834637.OC）、秦岭旅游（870256.OC）。颖泰

生物为全国农药龙头企业，拥有较强的研发能力，拥有中国大陆第一家通过 OECD

国家认证的 GLP 实验室，获得授权国家专利 151 项，和 ADAMA、巴斯夫、陶氏

化学等国际跨国公司拥有长期战略合作关系；凯盛新材为全球最大的氯化亚砜生

产基地、工业与信息化部制造单项冠军，也是国际领先的芳纶聚合单体生产企业，

是 PEKK 全球范围内实现产业化生产的三家企业之一；秦岭旅游运营秦岭主峰太

白山三条索道和景区交通车独家经营权，作为新开发景区，太白山游客入园人数
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不断增加，秦岭旅游营业收入稳定增长。凯盛新材、颖泰生物、秦岭旅游、禾益

化工等作为挂牌公司，信息透明、运行合规、财务健康、业务独立，具备独立上

科创板的可能性。公司将密切关注证监部门对于分拆上市相关政策的落地情况，

一旦政策允许，公司将立即着手推动下属符合条件的子公司上科创板。 

 

9、问：华邦的医疗项目进度情况如何了，今年是否会有医疗项目正式营业 

答：目前公司运营的医疗项目有瑞士巴拉塞尔生物治疗中心、德国莱茵康复

医院、玛恩皮肤医院。同时医疗项目筹建工作较顺利，预计重医附二院北部宽仁

医院（三级综合）将于 2019 年上半年开始试营业。该项目是公司与重庆医科大

学附属第二医院联合建设的医疗、教学、科研协同发展的三级综合医院，编制床

位数 1000 张，位于重庆两江新区核心照母山片区，该区域聚集了大量中高端收

入群体、区域内医疗资源相对紧缺，患者医疗需求巨大。该项目以综合医疗为载

体，重点建设打造妇产中心、儿科中心、心脏中心等特色科室，主要医护团队均

来自于知名三甲医院。 

 

10、问：华邦这两年在旅游板块投入巨大，接下来的打算是怎么样的？ 

答：投资者您好，公司在旅游领域的投入主要用于体系内的旅游资源的整合，

有助于增强各旅游项目间的客户群体资源共享和产品协同，还可以通过跨区域资

源整合，降低运维成本，提高资源配置效率，从而产生更好的经济效益。同时，

也将充分利用好现有公司控制的上市公司平台（丽江旅游），推进旅游资产的资

本化。 

 

特此公告。 

 

 

                                            华邦生命健康股份有限公司 

                                                   董 事 会 

2019 年 4月 16日    


